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Floristisch-soziologische Arbeitsgemeinschaft E.V.

Protokoll der 56. Jahresversammlung am 09.06.2006 in Lüneburg

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, endgültige Tagesordnung
Die 1. Vorsitzende Prof. Dr. A. Schwabe-Kratochwil begrüßt die 74 anwesenden Mitglieder 
und eröffnet die Jahresversammlung anlässlich der 56. Jahrestagung um 16:55 Uhr. Sie dankt 
Prof. Dr. W. Härdtle und allen Mitarbeitern für die Durchführung der Jahrestagung in 
Lüneburg und die Erstellung des Tagungsführers. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Die vorliegende Tagesordnung wird erweitert und in erweiterter Form gebilligt.

2. Genehmigung des Protokolls der Jahresversammlung in Erlangen 2005
Das Protokoll der 55. Jahresversammlung 2005 in Erlangen ist in Tuexenia 26 veröffentlicht 
und liegt den Anwesenden in Kopie vor. Es wird nach Kenntnisnahme einstimmig geneh
migt.

3. Berichte des Vorstandes
3.1 Mitgliederstand, Tagungen und Homepage (Prof. Dr. Schwabe-Kratochwil)

Die Arbeitsgemeinschaft hat zum Zeitpunkt der Versammlung 1261 Mitglieder, davon 153 
Studierende (12,1 %), 74 Zweitmitglieder, 66 ausländische Mitglieder und 43 Institutionen. 
28 Eintritten (davon 11 Studierende) stehen 41 Austritte/Ausschlüsse und 7 Sterbefälle 
gegenüber. Es erfolgt ein kurzes Gedenken an die namentlich genannten verstorbenen Mit
glieder.
Im laufenden Jahr 2006 wurden bereits 20 neue Mitglieder aufgenommen.
Nach der erfolgreichen Tagung in Erlangen und der aktuellen Tagung in Lüneburg liegen 
Zusagen für 2007 von Dr. Bettinger in Landsweiler-Reeden (Saarland) sowie 2008 von Prof. 
Dr. Succow und Prof. Dr. Zerbe in Greifswald vor.

3.2 Publikationen (Prof. Dr. Dierschke)

Band 26 der Tuexenia ist gedruckt, der sehr umfangreiche Tabellenanhang verzögert aller
dings den Versand. Der von Mitgliedern gemachte Vorschlag, die Tabellen künftig auf CD- 
ROM beizulegen, wurde von einer Mehrheit der Anwesenden abgelehnt. Für Band 27 der 
Tuexenia liegen bereits 8 Manuskripte vor. Der Beirat zur Begutachtung der Manuskripte 
wurde vergrößert und internationalisiert.
Weitere Hefte der Synopsis der Pflanzengesellschaften Deutschlands stehen inhaltlich vor 
dem Abschluss, so über die Alnetea glutinosae und die Moorwälder.

3.3 Kassenbericht und Festsetzung des Jahresbeitrages (Dr. Remy)

Die wichtigsten Daten:
Einnahmen: 51.925,35 EUR

(davon: Mitgliedsbeiträge, Spenden 47.092,74 EUR, Verkauf 
Tuexenia, Synopsis 2.990,60 EUR, Zinsen 1.842,01 EUR)

Ausgaben: 59.753,11 EUR
Bestand am 31.12.2005 75.038,27 EUR
Bilanz 2005 -7.827,76 EUR
Der Jahresbeitrag bleibt auch 2007unverändert.
Zum Kassenbericht gibt es keine Diskussionen.
Es wird um Mithilfe bei der Suche nach unbekannt verzogenen Mitgliedern gebeten.
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4. Entlastung des Vorstandes
Prof. Dr. W. Härdtle aus Lüneburg dankt dem Vorstand für seine Tätigkeit und beantragt 
die Entlastung des gesamten Vorstandes. Der Antrag wird einstimmig bei 3 Enthaltungen 
angenommen.

5. Verschiedenes
5.1 Verleihung von Ehrenmitgliedschaften
Mitglieder, die sich in Schrift und Wort große Verdienste auf den Gebieten der Geobotanik 
und/oder der floristischen Erforschung und der Taxonomie erworben haben, sind in der 
Vergangenheit zu Ehrenmitgliedern ernannt worden. Dieses sind zur Zeit Prof. Dr. Gisela 
Jahn (Göttingen), Prof. Dr. Theo Müller (Steinheim), Prof. Dr. Ernst Preising (Bispingen) 
und Prof. Dr. Otti Wilmanns (Freiburg). Der Vorstand schlägt vor, zwei Persönlichkeiten in 
den Kreis der Ehrenmitglieder aufzunehmen.
Prof. Dr. E.-G. Mahn (Universität Halle) hat sich nach Forschungen zur Pflanzenverbrei
tung besonders intensiv mit Vegetationsdynamik und Populationsbiologie beschäftigt und 
viele internationale Publikationen verfasst, insbesondere auch über die Sukzession in Berg
baufolgelandschaften, über Trockenrasen sowie Agrarökosysteme.
Prof. Dr. Dr. Dr. h. c. H. Weber (Hochschule Vechta) hat sich in der Rubus-Vorsdmng welt
weit große Verdienste erworben, des weiteren als Leiter der Nomenklatur-Kommission für 
Pflanzengesellschaften, aber auch wesentliche Beiträge zur floristischen Erforschung Nord
deutschlands erarbeitet.
Beide sind sehr erfolgreiche Hochschullehrer und Wissenschaftler; und wir kennen sie von 
vielen Exkursionen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft. Herr Mahn konnte 
erst nach der Wende regelmäßig an unseren Veranstaltungen teilnehmen aus Gründen 
bedrückender deutsch-deutscher Geschichte.
Dem Vorschlag zur Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Prof. Mahn und Prof. Weber 
wird mit starkem Beifall zugestimmt.

5.2 Zusammenarbeit mit der Arbeitsgemeinschaft Forstliche Standorts- und 
Vegetationskunde (AFSV)

Zwischen dem Vorstand und dem Vorsitzenden der AFSV gab es Gespräche über eine 
zukünftige Zusammenarbeit. Diese könnte sich z. B. in gemeinsamen Workshops manife
stieren. Die Mitgliederversammlung begrüßt diese Zusammenarbeit sehr. Es wird vorge
schlagen, Dr. Walentowski zu bitten, einen kurzen Abriss zu den Zielen und der zukünfti
gen Ausrichtung der AFSV für die nächste Tuexenia zu verfassen. Schon jetzt bestehen 
wechselseitige „Homepage-Links“ zwischen den Arbeitsgemeinschaften.

5.3 Netzwerk für den botanischen Naturschutz (Prof. Dr. Bergmeier)

Am 30. März 2006 wurde das Netzwerk für die Phytodiversität in Deutschland e.V. 
(NetPhyD) gegründet. Nähere Informationen und die Einladung zur Mitgliederversamm
lung am 1./2.03.07 in Bonn können unter http://www.geobotanik.org/botnatschutz/index. 
html abgerufen werden. Im Zusammenhang mit NetPhyD wird auf den Aufruf hingewiesen, 
dass sich Experten auf den Gebieten der Vegetationskunde und Floristik aus der Arbeits
gemeinschaft beim Vorstand melden sollen.

5.4 Ankündigung weiterer Veranstaltungen
-  Tagung der AG Trockenrasen vom 7.-9.9.2006 in Halle/Saale
-  Workshop „Floristik und Geobotanik: Beiträge zu angewandten Fragestellungen“ am 

25.09.2006 an der TU Darmstadt
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5.5 Ausblick auf die Jahrestagung 2007
Dr. Bettinger gibt Erläuterungen zum Tagungsort und zu den geplanten Exkursionszielen 
im Rahmen der Tagung 15.-17. (18.)06.2007 in Landsweiler-Reden (Saarland und benachbar
tes Lothringen). Sein Beitrag wird in die Homepage eingestellt.

Die Jahresversammlung endet um 17:53 Uhr.

D. Remy 
Geschäftsführer

A. Schwabe-Kratochwil 
1. Vorsitzende
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